

千葉県で4つの保育園を運営する、株式会社ごどもの木の代表である島貴様から面白い取り組みをお聞きしました。その名も「出張本部・おやじの木保育園」。これは、園の人手が足りない時や行事で忙しい時などに、本部の男性たち（代表含む）がエプロンを着て現場に入るというものの。右の写真のような案内を作り現場の先生たちに予約を受け付けたところ、これがとても好評なのだそうです。

考へてゐるという職員の話を聴いた際に、本部との連携が上手くいっていないことを感じたからでした。「このままでは現場の悩みや不安を聴いても十分理解してあげられない。自分たちが現場に入つていかないと共感できないのではないか」その想いを実際に行動に移したことで、今では関係性もよりフラットになつたのだそうです。園や人の問題とせず自分たちを省みて行動された、本部の皆様の素敵なお取り組みだと感じました。



青空の下での食事は、特に楽しそう！！

考へてゐるという職員の話を聴いた際に、本部との連携が上手くいっていないことを感じたからでした。「このままでは現場の悩みや不安を聴いても十分理解してあげられな



子どもたちも喜んでくれて、間違えてパパと呼ばれることも(笑)
「おやじの木で現場に行くと、子どもたちはこんなに自分の言葉で表現できるようになったんだ、
先生たちの想いがあったんだ」と私たちが学ばせてもらうことばかりです」と鳥貴代表は仰います

出張本部・おやじの木

株式会社 カグヤ
東京都新宿区西新宿3-2-11
新宿三井ビルディング
2号館10階

第119版

理念と実践で
絆を結びます

選べることで

香川県にある丸亀ひまわりこども園様では、以前から給食の時間には、子どもたちそれが、配膳する人に自分の食べたい分量を伝える「セミバイキング方式」を実践しています。そのおかげで普段あまり喋らない子でも発言できるようにもなり、一日の中に自分で決め意思表示ができる環境が確保されるようになりました。更に昨年度からは、食べる場所についても「1階、2階、テラス、園庭」など、子どもたちがどこで食べたいかを選択できるようにしたそうで、どんどんと子どもの声を聴き尊重していく先生たちに、見守る姿勢として見習うことが沢山あることを感じます。

また、ある先生は「選べる

環境がなかつた頃に比べると、子どもたちがどこで食べるかを考えることも喜んでいるし、特に園庭で食べている子たちは、「外で食べると暑い」「寒くても外で食べたい」と虫が飛んでくるのが面白いなど様々な声もありながら、とても楽しそうに食事をしているんです！」と仰っていて、こうして主体的に「食」を楽しめているということは、発達していく上でも何より大事な原点だと感じました。

子どもを中心に広がるご縁は豊かな社会を作っていくように感じます。
(写真は「保育環境研究所ギンツリー」のホームページ)

以前にも 遠方に引っこ出される保護者の方に寄り添い、同様のご相談を頂いたことがあります。もちろん、すぐに入れるかどうかは待機児童の数により役所からの連絡を待つことになります。ですが、子どもを中心公園と保護者、そして転園先の園が一つの想いで繋がっていき、誰もが安心してその喜びを感じられるのは、見守る保育と共に実践しているギビングツリー会員同士だからこそ味わえる豊かさなのだと感じます。

茨城県にある牛ケ谷保育園の菅園長から、「園児が遠くに引っ越すことになつたのですが、保護者の方から『同じ保育を実践している園を紹介してほしい』と相談を受けたんです。」とお電話を頂きました。

「うちの園の保育に凄く共感し、支えてくれる保護者なので、いなくなるのはとても寂しいですが、それよりもお子さんやご家庭のことを考えたら、同じ保育理念で実践している園に行つてもらえるこ

社会福祉法人 男女普会
牛ヶ谷保育園
Udagaya's Nursery School

〒330-0233 埼玉県入間市牛ヶ谷44-7
TEL. 0260-96-2783 / FAX. 0260-96-
3422

園の理念
園のこだわり
園について
園からの情報
地域の皆様へ

採用情報
お問い合わせ

子どもを中心

平素より弊社の商品をご愛顧頂きましてありがとうございます。この新聞は、「子ども第一主義」の理念のもとに活動しているカグヤクルーの日々の出来事・内省を発信することで、皆様の保育に少しでもお役に立てればと始めたものです。記事中はそのまま実践を表現することを優先し、乱筆乱文で恐れ入りますが、何卒ご容赦くださいますようよろしくお願ひいたします

カグヤクルーブログも
毎日元気に配信中！

カグヤウェブサイト



www.caquya.co.in

「聴福庵」の情報はFacebookで



CAGUYA COMPANY NEWS

カグヤニュース

今日ご紹介するのは、食欲が落ちる暑い季節でもパクパク食べてしまふ涼感スイーツです。

【材料】甘酒（市販のものでもOK。ノンアルコールが最良）・粉末寒天

【つくり方】甘酒を鍋に入れ火にかけ、沸騰したら弱火にして粉寒天を少量ずつ混ぜながら加えます。一度に入ると玉になるのでご注意ください。完全に寒天が溶けたら熱いうちに耐熱容器に流し入れ、粗熱が取れたら冷蔵庫で一晩冷やし固めて完成です。甘酒の量がそのまま出来上がりの量になりますので、お好きな量の甘

飲む点滴スイーツ

カグヤでは、クルー同士別々の場所にいても、互いの気持ちや様子が共有できるよう、「カグヤニュース」という社内報を毎日メール配信しています。ここでは、その中から一部を抜粋して、日々の実践をご紹介いたします。



見た目も涼しげな夏の甘味♪
小さなお子様からご年配の方
にも安心の簡単スイーツです。

今日はご紹介するのは、食欲が落ちる暑い季節でもパクパク食べてしまふ涼感スイーツです。

酒と必要量の粉末寒天をご用意下さい。甘酒に牛乳を混ぜてつくるとクリーミーな味わいに仕上がります。

甘酒は昔から「飲む点滴」と言われ、豊富に含まれる食物繊維とオリゴ糖は腸内の善玉菌を増やし腸内環境を整えるほか、アミノ酸、ビタミンB群、ミネラルも多く、血行と代謝を促し老廃物を流すだけでなく、発生も抑制してくれます。

過ごす効能満点

憧れの存在

今年も千葉県にある藤崎農場さんで「むかしの田んぼ」の田植えを行いました。こちらでも度々紹介させて頂いている藤崎農場さんは、農薬や化学肥料を使わず不耕起栽培でお米を育てています。まわりの農家さんと違うやり方をするのはなかなか理解が得られなかったり、費用もかかたりと大変なことがたくさんある中でも「おいしいお米を届けたい」という信念を持って続けています。

今年も千葉県にある藤崎農場さんで「むかしの田んぼ」の田植えを行いました。こちらでも度々紹介させて頂いている藤崎農場さんは、農薬や化学肥料を使わず不耕起栽培でお米を育てています。まわりの農家さんと違うやり方をするのはなかなか理解が得られなかったり、費用もかかたりと大変なことがたくさんある中でも「おいしいお米を届けたい」という信念を持つて続けられています。



思いっきり楽しんでいる大人はかっこいい！？

飲む点滴スイーツ



見た目も涼しげな夏の甘味♪
小さなお子様からご年配の方
にも安心の簡単スイーツです。



子どもたちの幸せに繋がる実践の輪をこれからも拓げていきたいと思っています。

紫陽花がきれいに色をつける季節となりました。紫陽花は土壌が酸性かアルカリ性かで色が変わると言われますが、育つ環境によつて変化する人は間もまた同じであります。

本部・おやじの木」の記事を担当されて、今月は表面にある「出張おやじの木」という遊び心ある

編集後記

それは動植物だけでなくバクテリアにいたるまで、私たちは全体の中で自分の生命をはじめて維持することができます。一つの生き物がないということは、その生きものの周りも一緒にいなくなってしまつているのです。

生きている私たちは先人の集大成であり、歴史は私たちの大切な羅針盤です。私たちもその歴史を創る一部として今を生きていますから、まさに今気づいたら今できることから微力でも小さくてもコツコツと未来の子どもたちの自然環境を信じて、復古起新の挑戦を続けていきたいと思います。

私たち生物多様性といつて、あらゆる生物のつながりの中で人間も存在しています。この地球では単体の生物だけでは生きられず、ほかの生物や生命と一緒にいのちを共有しているとも言えます。

生きている私たちは先人の集大成であり、歴史は私たちの大切な羅針盤です。私たちもその歴史を創る一部として今を生きていますから、まさに今気づいたら今できることから微力でも小さくてもコツコツと未来の子どもたちの自然環境を信じて、復古起新の挑戦を続けていきたいと思います。

憧れを実現させようとするお孫さんの姿から、私たちも子どもの憧れを掛け、「かっこいい」と言われるような生き方をしていきたいと思います。

身内に憧れられるというのは何よりも含めたたくさん的人が集まりますが、身内に憧れられるというのは何よりも思っている」という言葉に心を打たれ、胸が熱くなりました。

信念を持ってお米作りを続けられている藤崎さんのまわりには私たちも含めたたくさん的人が集まりますが、身内に憧れられるというのではなく、やりがいを感じるのではないでしょうか。

数十年前は、トンボは羽化したら夏の間は山で生活するので、田んぼから山に移動するのに空がトンボで真っ黒に埋め尽くされるほどだったといいます。それが今はほとんど見かけることもないというのは、それだけこの数十年の環境の変化が著しいということです。

しかしながら気づいた時は改善や川や海が汚染されている現実に未梢の場所まで変化が起きていると実感させられるのです。

あまりにも理由が多すぎてどれを特定していくかもわかりませんが、地球上で俯瞰してみると、空気や川や海が汚染されている現実に未梢の場所まで変化が起きていると実感させられるのです。

歴史を創る

一期一会庵

例えば、農薬の影響や、食べ物になつてゐるほかの生物たちが気候変動の影響を受けていなくなつたからだとも言えます。

カグヤは「子ども第一義」の理念を実践し、お客様の発展と自立に貢献していきます



本社

〒160-0023 東京都新宿区西新宿3-2-11
新宿三井ビルディング2号館10階
tel.03-5909-7155
fax.03-5909-7199

カグヤウェブセンター

〒101-0051 東京都千代田区神田神保町1-1-17
東京堂神保町第3ビルディング8階
tel.03-3518-6217
fax.03-3518-6218

☎ フリーダイヤル 0120-917-389
URL: <http://www.caguya.co.jp>
E-mail: support@caguya.co.jp
受付時間 月～金 9:00～18:00
(土・日曜祝祭日を除く)